
“中国市长·跨国企业家
联席会”昨日成立
第一届轮值主席由洛阳市担任

在“可持续发展市长论坛——2013市长
与跨国公司对话会”结束后，中国商务部投资
促进事务局副局长杨依杭宣布成立“中国市
长·跨国企业家联席会”。

据了解，这是中国商务部专门为“中国
企业走出去、外国企业走进来”量身打造的
一个组织。联席会的成立旨在为外国企业
在华投资和中国企业到国外投资提供促进
服务。

据悉，首批成员邀请了包括洛阳、平顶
山、鹤壁、商丘、济源、福州、株洲、宜昌、大同
等在内的发起城市，包括佳山投资、陡山投
资、日立公司、惠普、施耐德电气、沃尔玛、百
胜公司等在内的跨国公司。

第一届中国市长·跨国企业家联席会轮
值主席由洛阳市担任，联席会秘书处设在商
务部投资促进局，主要负责联席会投资管理
和日常联络相关工作。

“建设中原经济区、郑州航空港经济综合
实验区是河南的机遇，也是世界的机遇”“30
年后郑州的经济，将和上海、新加坡一样繁荣”

“中国的经济，前 30 年看上海，后 100 年看河
南”……昨日，在世界华商论坛上，国内外“高
手”云集，以“中原经济区——新机遇、大开放、
共发展”为主题进行论道，现场碰撞出许多新
的观点和火花。

在活动第一阶段，河南省对外开放办公室
主任、商务厅副厅长宋国卿在主旨演讲中指
出，建设中原经济区、郑州航空港经济综合实
验区不仅仅是河南的机遇，也是世界的机遇。

在论坛的第二阶段，新加坡南洋理工大学
南洋商学院教授陈绍祥，建业住宅集团（中国）
有限公司董事长胡葆森等分别结合中原经济
区建设，就文化传承、金融服务业、现代物流、现
代农业、新型城镇化等方面作精彩专题演讲。

其中，陈绍祥教授独特的视角和观点赢得
了现场嘉宾的阵阵掌声。

“30 年以后郑州的经济，将和上海、新加
坡一样繁荣。”一开始，陈绍祥就先提出了自己
研究中原经济得出的一个观点。

陈绍祥说，现在的经济正往全球化、信息
化、网络化、专业化、知识化这五个方向转变，
也就是从“点”经济到“网”经济的转变，而物流
则处于“网”经济的中心地位。

陈绍祥认为，没有物流就没有其他的产
业。目前，河南的公路、铁路通车里数都是全
国第一，现在又在加快航空港区的建设，这就
是河南的物流优势。此外，河南人口众多，又
占了人流优势。“这么好的地方，不来这儿投
资，你还要等到什么时候？不来就后悔一辈
子，来的都是幸运的。”陈绍祥说，中国的经济，
前30年看上海，后100年就要看河南、看郑州。

陕豫两省企业家
推介座谈会举行

18日下午，陕豫两省企业家推
介座谈会在鸿润华夏大酒店隆重
举行。双方表示两省的省情、发展
现状等都十分相似，应通力合作，
谋求共同发展。

“陕西跟河南‘地相连、人相
亲’，因此来到河南我感到很亲
近。”陕西省副省长王莉霞说，参
加此次中博会，更进一步推动了
陕豫两省的交流。她倡议，双方
可以在五个方面加强交流合作，
即“晋陕豫”黄河金三角承接产业
转移示范区、旅游、物流、基础设
施及利用重要平台（例如中博会）
推进。

河南省政协副主席靳克文表
示，河南和陕西两省近年来在农
产品加工业、制造业、高新技术产
业、生物制药等领域的合作日益
密切，并且今后的合作将会更加
广泛。
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“2013市长与跨国公司对话会”召开
40个城市市长、50余家知名企业高管参加

“企业家不要锦上添花，而应雪中送炭”
5 月 19 日，第八

届中博会“可持续发
展 市 长 论 坛 ——
2013 市长与跨国公
司对话会”在洛阳市
召开。来自中部六
省以及中原经济区
城市群的 40 个城市
市长，14家境内外商
协会负责人，52家包
括世界500强在内的
汽车、能源、机械制
造、物流、化工、医
药、IT、零售、环保和
金融等行业的知名
跨国公司高管代表
参加了会议。

整个对话会分两轮进行，每轮分别有4名
市长和4名企业总裁参加，由央视著名主持人
白岩松主持。

河南省副省长王铁在致辞中，用一首歌
欢迎前来参会的各位嘉宾。“那英有一首歌
叫《雾里看花》，里面有一句话要奉献给大
家，我们来一起分享。她说‘借我一双慧眼

吧，让我把你看得清清楚楚、明明白白’，今
天来看河南的机遇，我希望大家能够看得更
清楚、更明白。祝愿到位的各位企业家要先
到先得、好运早得。”王铁说，前来参会的客
商都看得很清楚，心动还得行动，在这块沃
土上谁耕耘得早，谁得到的多，这几年都可
应验。

在第一轮对话中，四位跨国企业总裁及
负责人在主持人白岩松的提问下回答问题。

“当听到中国要展开新一轮城镇化的进
程时，最担心的一件事会是什么？”总裁们大
多都认为环境污染、单一经济发展、低效率发
展和城市保障能力。

面对总裁们的担心，在座的市长们也倍
感压力。

参加对话的郑州市委常委、副市长薛云
伟在回答时说，前天晚上看电视看到白岩松
在主持一个节目，叫做《母亲河》，非常震撼。
让我想起来我三四十年前还是儿童的时候，
村边清澈的小河那美好的记忆，现在已经不

在了。“今天面临的最突出的问题，就是要把
城市建得更好、更加宜居、更加绿色，也是下
一步郑州市调整转型，从发展模式、空间布
局、产业规划要调整和改革的方向。”

“城镇化一定是机会，因为我们看到过去
的欧洲和美国城镇化的进程，开始是城镇化，
后来是乡村化。”薛云伟说，我们在经济不富
足的时候，希望把财富填满。但是我们达到
一定的富足程度之后，我们更关注生活品质。

薛云伟说，在座企业家有新的机会，因为
他们有新的理念，新的洁净技术，新的服务产
业，对他们而言是商业机会，对我们来说这是
改变城市的一个很大的机会。

在对话会中，白岩松现场即兴让在座的
市长和总裁做一个虚拟的身份转换。

虚拟市长的企业家们在讨论上任后的首
要决策时，将调整收入分配、社会保障、效能
发展等提出来作为决策。

虚拟企业家的市长们在投入首要项目
时，房地产、高端制造业、环保等作为首要
项目。

白岩松在主持时发言说，其实当双方都
面对巨大的决策压力和投资压力时，企业家
也更应该看到未来和此时此刻中国最大的商
机。“企业家应该不是去锦上添花，因为雪中
送炭才有更大、更多的财富。”

薛云伟说，帮人解决困难是给我们的对
象创造价值，同时给自己创造价值，共赢才是
最长久的事情，也是最终的商机。

副省长用歌词预祝客商把握河南机遇

城镇化一定是发展机会

>>>相关新闻

央视主持人白岩松主持论坛央视主持人白岩松主持论坛

“高手”云集世界华商论坛
共商中原经济区的新机遇、大开放、共发展

“现在不来河南投资，还要等到
什么时候？不来就后悔一辈子”

中国经济，前30年看上海，后100年要看河南


